

<b>Zeitschrift:</b>	Bulletin de la SHAG : revue annuelle de la Société d'histoire et d'archéologie de Genève
<b>Herausgeber:</b>	Société d'histoire et d'archéologie de Genève
<b>Band:</b>	1 (1892-1897)
<b>Heft:</b>	1
 <b>Vorwort:</b>	Avant-propos
<b>Autor:</b>	Favre, Édouard

### **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

### **Conditions d'utilisation**

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

### **Terms of use**

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 22.02.2026

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

## AVANT-PROPOS

---

Le Comité de la Société d'histoire et d'archéologie de Genève a décidé, dans sa séance du 27 janvier 1891, sur la proposition de son président, de publier un Bulletin annuel dont le premier fascicule paraît aujourd'hui.

Jusqu'à présent, les Bulletins faisaient corps avec les volumes ou avec les livraisons de nos Mémoires, ce qui avait l'inconvénient de mêler l'administration à l'érudition si intimement qu'il était difficile de trouver, dans la série de nos publications, des détails sur la marche de la Société durant une année déterminée. En outre, nos volumes étaient déparés par cet élément administratif qui y prenait parfois une place trop grande; il ne pouvait en être autrement, car, les Mémoires paraissant souvent à de longs intervalles, les Bulletins qu'ils contenaient étaient relatifs à plusieurs années et ils perdaient ainsi en actualité et en intérêt tout en gagnant en étendue.

Bref, le Bulletin qui avait été fait pour tenir les membres au courant des travaux de la Société, des découvertes archéologiques, des publications historiques qui paraissent en Suisse et dans le voisinage de Genève<sup>1</sup>, n'atteignait plus ce but. Durant les années qui séparaient ses trop rares apparitions, la plupart des membres vivaient dans une ignorance absolue de l'activité très réelle de la Société, partant, ils n'y prenaient plus intérêt.

<sup>1</sup> M. D. G., t. II, p. 94, n. 2.

Le Comité a cru pouvoir remédier à ce fâcheux état de choses par une publication annuelle indépendante des Mémoires, sauf cela, presque en tout semblable à l'ancien Bulletin, c'est-à-dire composée d'une partie administrative (membres reçus et décédés, mémoires présentés, ouvrages reçus), et d'une partie scientifique dans laquelle figureront des documents inédits, certains travaux, certaines communications qui, pour quelque raison, ne pouvaient être publiés dans les Mémoires, et dont les manuscrits risqueraient d'aller rejoindre dans le feu ou dans la poussière de l'oubli tous ceux qui ont disparu depuis cinquante ans.

Ce premier Bulletin annuel commence à la séance solennelle tenue, le 2 mars 1888, à l'occasion du cinquantième anniversaire de la fondation de la Société; il fait suite au *Mémorial* et non au dernier bulletin<sup>1</sup>, dans lequel il a fallu reprendre les comptes rendus de quelques séances et quelques noms de membres qui se trouvent ainsi à double. En revanche, la liste des ouvrages reçus se raccorde exactement à la précédente, elle ne contient que les ouvrages présentés aux séances avant l'été 1891.

La pagination des Bulletins sera continue pendant quelques années afin que ces livraisons puissent être périodiquement réunies en un volume.

Puisse ce premier fascicule être suivi d'une longue série de volumes qui témoigneront de la prospérité de notre Société et de l'intérêt toujours croissant que provoque l'étude du passé de notre Patrie!

ÉDOUARD FAVRE, *Président.*

<sup>1</sup> M. D. G., t. XXIII, p. 196 et suiv., daté de juillet 1888.